## PARTICIPACION SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD EN LA SALUD DE POBLACIONES RURALES

En los últimos años se ha observado la emergencia y reemergencia de algunas zoonosis, relacionadas a cambios ecológicos, climáticos y socioculturales. Un hecho importante a considerar en la presentación de estas enfermedades es el desconocimiento y percepción de riesgo de la población. Para acercar este proyecto a una comunidad vulnerable fue importante crear espacios de diálogo que establecieron canales de comunicación que permitieron conocer hábitos y ámbitos de socialización, así como condiciones de vida. El proyecto se generó a partir de resultados de investigaciones previas, inquietudes planteadas por docentes de escuelas, autoridades del municipio y del Hospital La Cruz. Objetivos:- Establecer y fortalecer el vínculo entre la Universidad y la población a través de la participación de estudiantes de Medicina Veterinaria, -Concientizar a la población acerca de los riesgos que implica contraer enfermedades zoonóticas tales como enfermedad de Chagas, Dengue y Rabia canina. Se trabajó en 7 centros educativos con 487 niños y adolescentes y 51 docentes de las comunidades de La Cruz, Las Caleras, Cañada del Tala y la Dormida y habitantes de la región que concurren a la consulta médica en el Hospital La Cruz, provincia de Córdoba. Se realizaron tareas de coordinación con los diversos actores sociales, bajo la premisa que la información debe llegar a los alumnos por vía de sus docentes en un tiempo suficiente para permitir el aprendizaje significativo de los contenidos. Se conformaron 7 grupos de trabajo de 4 estudiantes cada uno (coordinado por un docente). Cada grupo asumió la responsabilidad de realizar las tareas en los distintos Centros Educativos en sus diferentes niveles: jardín de infantes, primario y secundario, así como en el Hospital y Municipio. Las experiencias de las actividades previstas fueron sumamente enriquecedoras tanto para los escolares, docentes y alumnos quienes a través de proyección de imágenes, videos, actividades lúdicas y competencias de preguntas y respuestas de acuerdo al tema propuesto, motivaron e interactuaron con los niños y adolescentes. Se entregaron folletos e ilustraciones sobre la prevención de las enfermedades abordadas; además de afiches provistos por el Ministerio de Salud de la Nación que fueron distribuidos en los lugares visitados. Por iniciativa de los universitarios se planificó y se lleva a cabo hasta la fecha un micro informativo "Aprendiendo con salud", en la "Radio NEUTRA" de La Cruz con alcance regional, en paralelo con la temática abordada para conocimiento e integración con la comunidad así como un espacio en la red social facebook "Zoonosis UNRC". La interacción de la Universidad con otras instituciones gubernamentales redundó en el costo-beneficio de las acciones al generar un espacio multidisciplinario. Las experiencias recogidas en las reuniones con los alumnos y las instituciones participantes, sumado a los aportes que sus propios hijos traen desde la escuela, generaron conceptos elementales para una mejor calidad de vida.